
合計 比率 回答数

①年代・性別についてお尋ねします 27人中

 (1) 年代 26

２０代以下 2 8%

３０代 3 12%

４０代 4 15%

５０代 9 35%

６０代 3 12%

7０代以上 5 19%

 (2) 性別 25

男性 13 52%

女性 12 48%

②しまのがっこうをどのようにお知りになりましたか（複数回答可） 31

チラシを見て 0 0%

知人に聞いて 16 52%

メール・メーリングリスト 2 6%

Twitter 0 0%

Facebook 4 13%

島交流の会ホームページ 2 6%

他のホームページ 0 0%

スタッフだから 5 16%

その他 2 6%

③しまのがっこうへの参加の目的は（複数回答可） 33

島のことを知りたい 21 64%

旅行を検討 6 18%

移住を検討 0 0%

ビジネスを検討 1 3%

その他 5 15%

④来年４月～５月予定の壱岐・対馬の交流体験ツアーへ参加しますか 27

ぜひ参加したい 4 15%

参加を検討したい 16 59%

参加しない 0 0%

どちらともいえない 7 26%

⑤村上先生や壱岐の講義・料理について感じたこと、思ったことをお聞かせください 22

壱岐の話は面白かったです。また料理も「きゅうりぜー」「醤油の実」が特に美味でした。

お疲れ様、シェフがすばらしかった！

わかりやすくおもしろかった、牛で勝ちでした

2012年10月20日 しまのがっこう壱岐VS対馬　参加者アンケート結果
（参加53名中、27名回答）

壱岐が平野の大きい自給自足できる島とは全く知りませんでした。魅力を感じたので伺います。牛肉とてもおいし
かったです。

パフォーマンスをハッキしている。島であることがわかりました。豊かな島だと思いました。工夫しているところを見
習わなければならないと思いました。

壱岐牛肉がとても美味しかったです。後の卵かけ御飯もとても良かったです。今度、赤坂の「みやま」へ行きたいと
思いました。

出身の島、まだまだ知らないことがたくさん。次の規制が楽しみになりました。みなさんに知って頂きたいことがたく
さんで、時間がおせおせだったのが残念でした。でも、面白かった。料理、やっぱり島のものはおいしい。
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どちらも自然が豊富で、魚も肉も野菜もおいしくて、感動しました。牛肉おいしかったー！

方言が面白かった。

牛肉おいしかったです。

よかったです。

子どものころの記憶がよみがえってきました。とても楽しかったです。ありがとうございました。

地元目線で島の紹介をコミカルにしていただきました。もう少し古い島の歴史を知りたかった。

あまり知らなかったので、大変勉強になった。

はじめての事ですが、発祥の地が多い国であることが再認識できました。（焼酎、神社等）

お話しが非常に興味深く楽しく聞かせて頂きました。

村上先生、東京在住にて「家」を考えるところに感心しました。動機はふるさと意識？友？仲間？

準備が大変だったと思いますが、大変楽しかったです！！

⑥白石先生や対馬の講義・料理について感じたこと、思ったことをお聞かせください 23

対馬のお刺身なつかしく美味しくいただきました。お誘いありがとうございました。

対島紹介ビデオが良かった。見所いっぱいで一度ゆっくりと訪れたいと思います。

お疲れ様、さすがの人脈！

おいしかったです

同じくわかりやすくおもしろかった、料理もおいしかったです

珍しいお料理を食べられて、よかったです。自慢できるふるさとがあってうらやましいです！

無事終了できてホッとしています。

おもしろかったです。

対島は歴史的にとても興味深い土地で、是非、来年、訪問してみたいと思いました。ありがとうございました。

食物はどれもおいしくいただきました。

きれいな映像で紹介いただけました。ツシマヤマネコの映像は貴重でした。

もう少し早く安く誰でも行けるようにしてほしい。政治もわるい。韓国にならないように！！

もっと回を重ねないと何とも言えないです。

お料理はとてもおいしかったです。ありがとうございました。

ビデオが少し長かったように感じます

対馬宣伝隊長、がんばる！拍手

白石先生のトークにパンチが効いていて実に小気味良かった！映像も美しかったです。（１限目）

やまねこがやはり一番の魅力的な。生どんこがおいしい。ろくべえ

・日本海で獲れる魚介類　・ろくべえすごい良かったです。

準備が大変だったと思いますが、大変楽しかったです！！

白石先生から良く話は聞いていましたが、対馬の良さが具体的に良く分りました。今度是非行ってみたいと思いま
す。

壱岐のことも知らないことが多いので、対馬のことというと尚更しらないことばかり。隣の島、やっぱり行ってみようと
思いました。お料理がおいしかったです。

映像の資料がとてもくわしくて、ガイドブックにないような情報を沢山教えていただきました。お料理はろくべえが一
番気に入りました。ありがとうございました！(^o^)

・日本海で獲れる魚介類　・島の良いところ、キライなところは違ったので発見があって良かった　・野菜おいしかっ
たです。

事前の準備にかなりの御尽力があったことを知り驚きました。エフエムの壱岐の良いところ／悪いところアンケート
が良かった！

壱岐は元々人を呼べる観光資源が沢山あるなぁと思っていたのですが、その良さを再確認しました。お料理はやは
り壱岐牛が美味しかったです！ありがとうございました！(^o^)

方言がおもしろかったです。九州のような関西のような。神社めぐりなど。壱岐牛、米（ツヤヒメ）によく合う。ルーツ
など
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⑦本日のしまのがっこうの全体の評価を教えてください 25

５ 20 80%

４ 4 16%

３ 1 4%

２ 0 0%

１ 0 0%

⑧今回の感想、今後やってほしい島、どんながっこうがよいか等 15

佐渡、八丈島、大島、平戸、五島

東京や東北、北海道の島々も取り上げて欲しい。

島のアピールを対比させたのが面白かった。ありがとうございました。料理つきがよかったです。小笠原、波照間

もう少し人を集めても良いのでは

セミナー科以上のお料理で感激しました！島はほとんど知らないので、テーマごとに参加したいです。

知人等にもう少し呼びかけてほしかった。

やはり回を重ねてやっていただきたいです。

『宮本常一ー現代学校』相手！また勉強させてください。素晴らしい！

お疲れ様でございました。

隠岐（島後・島前）

いろいろあって書ききれないです

⑨しまのがっこうメーリングリストについて 19

登録済み 5 26%

登録したい 11 58%

登録したいと思わない 3 16%

⑩しまのがっこうFacebookグループについて 19

参加済み 8 42%

参加したい 6 32%

Facebookはやらない 5 26%

※集計に当たり、同じ内容の回答は一つにさせていただきました。

・もっと観光的魅力を本土の人に判っていただかないと！自称観光大使やります！ ・佐渡島、個人的には能舞台
を見たいです。

壱岐や対馬には、以前から行ってみたいと思っていましたが、今回のがっこうで増々行きたいと思いました。今まで
行っている利尻島や粟島についてやって欲しいと思います。

初めて参加させていただきましたが、みなさんがとても優しく接してくださり、楽しく有意義なひと時でした。ありがとう
ございました。

「対決」というスタイルがとても面白かったです！お料理も大変美味しく、社会科の勉強も興味深いものが多く、大満
足でした。次回も是非参加させて下さい。
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